

COLUMNAS DE 9 DE JUNIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Política de descuentón

Bueno-malo, amigo-enemigo, amor-odio, siempre-nunca, liberal-conservador, son extremos de un problema psicológico asociado remotamente al daltonismo: confunde o niega colores y matices. En literatura, *Yo el supremo* (Augusto Roa Bastos); en historia, “el Estado soy yo” (Luis XIV), o en mi casa, “lo dice tu madre y te callas”, son variantes de la misma melodía, interpretada reiteradamente por el presidente López Obrador. El sábado soltó: “O se está por la transformación o se está en contra de la transformación del país; se está por la honestidad y por limpiar a México de corrupción o se apuesta a que se mantengan los privilegios de unos cuantos a costa del sometimiento y empobrecimiento de la mayoría...”.

Burlándose de un historiador indiscutiblemente liberal, se fue de largo: “Ahora, con los hechos de Guadalajara, un intelectual orgánico, Lucas Krauze Alamán, tomó partido. O mejor dicho, reafirmó su conservadurismo, y así otros. Qué bueno que se definan, nada de medias tintas y que cada quien se ubique en el lugar que corresponde, no es tiempo de simulaciones: o somos conservadores o somos liberales...”.

El agravio a Krauze fue porque tuiteó: El gobernador @EnriqueAlfaroR honra la tradición liberal de Jalisco. También Mariano Otero enfrentó gallardamente el acoso injusto del gobierno. Y pasó a la historia por resistir.

Calumniado por el Presidente, el escritor escribió: “Como historiador, me honra la comparación con Lucas Alamán. Pero como político, Alamán favoreció la concentración absoluta de poder en un líder iluminado, sin libertades y con un ejército potente. No soy yo, Presidente López Obrador, quien se parece al conservador Lucas Alamán.

Entrevistado por Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, Krauze articuló algo evidente y en lo que coinciden escasos integrantes ilustrados del equipo presidencial: “No es liberal, sino un conservador que busca la concentración absoluta del poder en un solo hombre. El poder absoluto es corrupto. El presidente López Obrador insulta, ofende y descalifica a la prensa y a los intelectuales. Viniendo de un Presidente, el discurso de odio es muy grave porque autoriza a la gente a odiar y multiplica el discurso de odio. Está más cerca de la tradición dictatorial conservadora, cerrada, centralista, que de la liberal”. Puntualizó diferencias abismales entre liberales: “Buscaban acabar con los caudillos y los monarcas en México; trataron a los poderes Legislativo y Judicial como iguales y respetaron la autonomía de los tribunales” y conservadores: “Favorecían la concentración del poder en una dictadura centralizada en un solo hombre; no creían en los congresos representativos ni en la justicia civil y abominaban la libertad, sobre todo de creencia y de expresión”.

Sugirió: “Presidente López Obrador, convoque usted a la unidad de los mexicanos frente a la gran desgracia que vivimos y que viviremos. Unidos hemos salido de muchas desgracias y solo unidos podemos seguir adelante. Unidos siempre...”.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Se acabó: conmigo o contra mí

No eres tú, es el corrector

Florestán

El presidente López Obrador ya lo había dicho, pero no de forma tan rotunda como ahora: *Los que no están con la transformación están en su contra*, lo que se

podría entender como la advertencia bíblica atribuida a Jesucristo: *el que no está conmigo está contra mí*.

Tras los hechos violentos de Guadalajara y que el gobernador Enrique Alfaro lo mencionara entre sus autores, lo que rechazó indignado, más un tuit de Enrique Krauze en apoyo del jalisciense, vino un revire

presidencial llamándolo *Lucas Krauze Alamán*, que provocó una dura respuesta del historiador, una discusión a nivel descalificativo, más que de conceptos, sobre liberales y conservadores y este remate presidencial:

—*¡Qué bueno que se definan, nada de medias tintas, no es tiempo de simulaciones! ¡O somos conservadores o somos liberales!* —exclamó. *Es decir, no hay para dónde hacerse. O se está con la transformación del país o se está en contra. ¡Es tiempo de definiciones!*

Desde su punto de vista o se es conservador o se es liberal, no hay más. Ser conservador es ser su adversario, ser liberal es estar con él. *¡No hay medias tintas!*

Y yo pregunto, ¿de verdad solo se puede ser liberal y estar con la cuarta transformación y con el

Presidente o conservador y estar contra su transformación y contra él? ¿No hay más espacio?

Porque yo puedo estar de acuerdo con varios de sus postulados, aunque difiero en otros. Y en algunos de los que coincido no me gustan los procedimientos porque sigo rechazando que el fin justifique los medios.

A decir el Presidente que *no hay medias tintas* cierra el espacio para las diferencias razonadas, la discusión, la crítica, el análisis. *Están conmigo o están contra mí.*

No veo sano que se cierre el campo del debate y se reduzca al dogma, estás conmigo o contra mí, que sin fe no se sostiene.

En una democracia, como la nuestra, es inadmisibles y riesgoso cancelar por decreto la libre discusión de las ideas.

RETALES

1. VANDALISMO. Ayer siguió la acción de encapuchados en la impunidad, pues el gobierno de Claudia Sheinbaum ha permitido el ataque a personas y a bienes públicos y de particulares. Es el reino de la violencia;

2. ADVERTENCIA. El que presentó el caso sin concesiones fue el embajador Christopher Landau, quien calificó así los hechos: *“Una banda de anarquistas violentos atacó nuestra sede diplomática con cocteles molotov y piedras”*. Y luego hizo un reconocimiento de la policía de Omar García Harfuch, a quien el fuego amigo lo dio falsamente por cesado; y

3. CONTRAS. El mundo se empieza a reabrir cuando ha pasado lo peor de la pandemia y en México, al contrario, se hace cuando está el *máximo nivel de contagio*, de acuerdo a la versión de López-Gatell. Y es que ayer el Presidente dijo que era insoportable el confinamiento y había que salir, cuando estamos en lo peor

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que las cifras de terror no solo tienen que ver con muertes y contagios por coronavirus: el número de emergencias 911 registró en marzo un máximo histórico de 20 mil llamadas por violencia contra las mujeres, 20 mil, a causa del confinamiento, de acuerdo con el titular del Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, David Pérez Esparza, expuestas en un encuentro a distancia con el Grupo Plural de Igualdad Sustantiva encabezado por la presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Rojas. El funcionario reveló que las llamadas de auxilio han aumentado año con año desde 2016 hasta la fecha. Inadmisibles.

Que no pudo caer en peor momento la ola de infecciones en el IMSS y se teme que pueda haber más contagios entre directivos con papeles estratégicos además del director general, Zoé Robledo, quien estuvo en contacto cercano con Mauricio Hernández Ávila, director de Prestaciones Económicas; Luisa Obrador Garrido, coordinadora de asesores, y José de Jesús Arriaga Dávila, jefe de Prestaciones Médicas, los tres clave en la organización hospitalaria ante la emergencia y ya sometidos a pruebas para determinar si también se infectaron.

Que la titular del Consejo Mundial de Viajes y Turismo, la mexicana Gloria Guevara Manzo, felicitó en ese orden a Los Cabos, Baja California Sur, Yucatán y Grupo Xcaret por obtener el sello de Viaje Seguro con el que los visitantes pueden tener la certeza de que ahí se cumplen estrictos protocolos de salud e higiene, de acuerdo con las pautas de la OMS y del Centro para el Control y Prevención de Enfermedades basado en Atlanta.

Pobres y virus En la información de MILENIO sobre los desastres provocados por las lluvias en el sur del país se observa una situación conocida, pero no cuantificada. Es decir, que son las zonas más pobres donde, por una deficiente cobertura sanitaria, el covid-19 produce un mayor índice de decesos. Lo cual parece contradecir el tono sentencioso de Miguel Barbosa, el gobernador de Puebla, en el sentido de que los pobres están blindados al virus. **Donceles**

Universal

Historias de Reportero / [El enojo de los doctores mexicanos por los médicos cubanos /](#)

Carlos Lore (PP-2)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [AMLO se radicaliza: "O conmigo o contra mí" /](#)

Salvador García Soto (p.9)

Excélsior:

Juegos de Poder / [El llamado de AMLO al fanatismo /](#)

Zuckermann (p.9)

Financiero:

Democracia Eficaz / [La historia del bien contra el mal según AMLO](#) /
Luis C. Ugalde (p.27)

Excélsior:

Arsenal / [Sheinbaum y el huevo de la serpiente](#) /
Francisco Garfias (p.4)

Universal:

En Tercera Persona / [Las siete zonas calientes del país](#) /
Héctor de Mauleón (p.5)

Financiero:

Estrictamente Personal / [Alfaro, un gallo desplumado](#) /
Raymundo Riva Palacio (p.32)

Financiero:

Uso de Razón / [Perversos trabajando](#) /
Pablo Hiriart (p.30)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Matrimonios igualitarios, otro asunto legislativo pendiente, lejos de la agenda de partidos*
- *Que se suma a la legalización del embarazo*
- *JUCOPO tiene otras prioridades, pero algunas tampoco las pudo resolver, hasta el momento*
- *Exige PVEM que se esclarezca atentado a delegado de Los Reyes, la Paz*
- *Priismo obligado a reforzar acuerdos en regiones donde fueron dominantes*
- *Pierden presencia en lugares claves para el triunfo en 2017*
- *PAN obligado a ir definiendo alianzas electorales*

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura mexiquense, Maurilio Hernández González, señaló los diversos asuntos pendientes, algunos de los cuales se encuentran detenidos por

falta de consensos, sin embargo en lo que se refiere al de matrimonios igualitarios simplemente aseguró que se está trabajando, aunque este y la legalización de la interrupción del embarazo, se trata de sendas iniciativas alejadas del interés de los Grupos Parlamentarios.

Maurilio Hernández, quien además coordina a los diputados locales del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), enumeró las diversas iniciativas que están pendientes, algunas muy mediáticas como la reforma a la UAEM o a la ley del ISSEMyM, las cuales -dijo- carecen de consensos con las demás bancadas, por ello están detenidas.

Dos iniciativas generan expectación en el sector social, se trata de la interrupción legal del embarazo y la de matrimonios igualitarios que se observan lejos de las prioridades en esta Legislatura dominada por MORENA y sus aliados legislados del PT.

En este espacio se ha dicho que quienes proponen la Ley de Amnistía incluyen el perdón a quienes participaron en abortos pero declinan ir por una propuesta concreta en este tema.

Al igual que la interrupción del embarazo, el matrimonio igualitario ha sido una larga lucha de grupos sociales interesados que creyeron que con el dominio de MORENA podrían ver concretada su demanda. En la actualidad, 19 entidades del país han reglamentado sus respectivos Códigos Civiles para que se puedan llevar a cabo los matrimonios entre personas del mismo sexo, mientras que Ciudad de México y Morelos, reconocen el matrimonio igualitario en su constitución local.

En los estados de Baja California Sur, Coahuila, Nayarit, Hidalgo, Colima, Michoacán, Ciudad de México, San Luis Potosí, Morelos, Campeche y Oaxaca, reformaron su Código Civil.

En Jalisco, Aguascalientes, Nuevo León, Puebla y Chiapas se dejó de prohibir por fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en tanto que Baja California y Chihuahua aprobaron el matrimonio pero no reformaron su Código Civil.

Aunque la forma más sencilla de establecer la posibilidad es a través del Poder Legislativo, el 12 de junio de 2015, la Corte resolvió sentar jurisprudencia para que en el resto de los estados en donde aún no está legalizados los matrimonios, las parejas homosexuales puedan ampararse y todos los jueces deben acatar esta jurisprudencia, así como brindar las facilidades para que se lleven a cabo.

Tras lo anterior, en el estado de México se han ganado 11 amparos en la Corte para que se puedan llevar a cabo mismo número de matrimonios entre personas del mismo sexo, en cinco de los cuales apoyó la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM).

El año pasado la bancada del PRD presentó una iniciativa de ley al Congreso local, misma que se quedó en la congeladora, sin embargo generó la movilización del PAN y de la iglesia, lo que seguramente atemorizó a los grupos legislativos de mayoría.

En ese momento, el Ombudsman, Jorge Olvera García, se pronunció a favor, pues la iniciativa del PRD pondría fin al conflicto legal existente entre el Código Civil, en su Artículo 4.1 Bis, y el Artículo Cuarto de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, donde se establece que el varón y la mujer son iguales ante la ley y que ésta protegerá la organización y el desarrollo de la familia.

La CODHEM ha insistido en la necesidad de lograr el reconocimiento a la homoparentalidad de parejas lésbicas o gays, más allá de percepciones personales que cuestionan a este tipo de uniones y familias, tan válido como cualquier otro.

Atajos

Por la izquierda: En otra señal clara de ingobernabilidad y control de la delincuencia en Los Reyes, la Paz; el delegado municipal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Román Rico González, sufrió un atentado en su domicilio, donde fue golpeado y su casa baleada con cerca de 30 impactos de bala.

Rico señaló al crimen organizado de este hecho y llamó a la Fiscalía General de Justicia mexiquense a esclarecer el hecho, aunque reconoció que teme por su seguridad y la de su familia.

La dirigencia estatal a cargo de José Alberto Couttolenc Buentello, exigió a las autoridades que se esclarezcan los hechos, que caiga todo el peso de la ley sobre los culpables y que esta situación no quede impune.

“Exigimos que se garantice la seguridad de nuestro colaborador Román Rico y la de toda su familia. El Partido Verde condena estos actos, y con gran indignación pedimos a las autoridades que hagan su parte, ya basta de tanta violencia y de tanta inseguridad, merecemos vivir tranquilos”, señaló a través de un comunicado.

Por el centro: El priismo mexiquense está obligado a reforzar el trabajo de unidad con los liderazgos en regiones que en otro momento fueron consideradas sus principales bastiones electorales.

Pocos priistas reaccionaron a la primer encuesta que dio a conocer “Massive Caller” rumbo a la elección de diputados federales, donde se observa que ya no hay regiones fáciles para este partido, donde además la zona norte y sur, así como el valle de Toluca que fueron claves en el triunfo del gobernador Alfredo del Mazo Maza, están perdidas.

Sorprende que la encuestadora coloque el Distrito 34 de Toluca en ventaja sobre MORENA y que el PAN aparezca en tercer lugar, sin embargo será interesante observar si los priistas tendrán la capacidad para generar acuerdos internos y fortalecerse rumbo al 2021.

Lo peor que podría pasarle al PRI de la capital es que pesen los egos y caprichos personales de los considerados líderes tradicionales o peor aún, de Alejandro Ozuna Rivero, pues en el contexto local es evidente que ha propiciado que su hijo se conduzca como el nuevo jefe de la plaza.

Otro tema que ha desdeñado el partido es Naucalpan, donde pasan los meses y no hay dirigencia formal, por eso el mensaje es que no pretenden competir en esta municipalidad que en otro momento gobernaron.

Por la derecha: En el caso del Partido Acción Nacional (PAN) que aparece como segunda opción de voto en la encuesta de “Massive Caller”, rumbo a la elección de diputados federales, será interesante que definan en el corto plazo con qué partidos construirán alianzas, de modo que les acomode el

escenario y el calendario para construir una acertada narrativa.

Lo anterior en virtud de que los diferentes liderazgos de la llamada coalición "Por el estado de México al frente" que participó en los comicios del 2018, se quejaron de los resultados, incluso con reproches respecto de los resultados que aportaron los aliados.

Al PRD se le dio demasiado y entregó pocos resultados, por eso el PAN debe resolver en el corto plazo, cómo se visualiza en 2021.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Muestra

Sería bueno saber qué opinan los titulares de los derechos humanos del gobierno estatal y los municipales en el Edomex, sobre la propuesta de **Rosario Piedra Ibarra**, titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, en el sentido de convertir a esta institución en la Procuraduría de Pobres, lo que parece una ocurrencia y fue muy criticado en redes sociales, pues tal parece que ahora los derechos humanos nada más serán para los pobres. Esta ocurrencia de **Rosario Piedra Ibarra**, de crear la Procuraduría de Pobres, sería mediante una reforma constitucional, señaló la titular de la CNDH, en ocasión de los 30 años de creación de este organismo... En Naucalpan, la Dirección de Seguridad Ciudadana organizó una muestra de dibujos elaborados por hijos de policías, en los que expresan el apoyo a sus papás, pero también su preocupación por esta pandemia por COVID-19. La verdad fue un ejercicio interesante, porque los niños pudieron plasmar la preocupación por sus padres que están en operativos de seguridad y de atención a la contingencia sanitaria. Y es que no debemos olvidar que ha habido muchos contagios en las filas policiacas, e incluso muertes, como en Coyotepec, en donde además del alcalde **Sergio Anguiano Meléndez**, algunos policías también han muerto por COVID-19... En Cuautitlán Izcalli, se dio inicio a los Operativos Preventivos de Seguridad COVID-19 por diversas colonias, unidades y pueblos del municipio, en el que participan elementos de los tres niveles de gobierno (incluida la Guardia Nacional), para que se cumplan los protocolos de quedarse en casa, mantener sana distancia, usar cubrebocas (que hasta les obsequian) y todo eso que algunos izcallenses no pueden o no quieren hacer... Y este martes el PRD presentará un punto de acuerdo para hacer un exhorto a la Fiscalía mexiquense, para que realice las investigaciones pertinentes, para esclarecer el homicidio del regidor de Tonanitla **Ramón Rodríguez Martínez**, quien denunció públicamente a presuntos fraccionadores clandestinos y hay tres detenidos por este caso.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que ayer la Comisión Federal de Electricidad aclaró que en la cobranza que realiza ante el gobierno municipal de Nezahualcóyotl, el adeudo no corresponde solamente a las fechas en las que se presentó la pandemia de covid-19, sino que el Organismo Descentralizado de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Nezahualcóyotl (ODAPAS) y el ayuntamiento deben ¡desde agosto de 2019! Señalan que a pesar de que hubo constantes negociaciones, el gobierno municipal de Nezahualcóyotl se negó a realizar el pago "bajo el argumento de que no contaba con el presupuesto y liquidez financiera". la fecha, el monto acumulado sin pagar asciende a más de 95 millones de pesos, y la CFE advierte que "continuará con las gestiones necesarias para recuperar el pago justo", pero también que mantendrán el diálogo.

Que hoy sesiona la Diputación permanente del Congreso local para dar entrada a siete iniciativas de ley, entre ellas una más para dar amnistía a presos en penales estatales, una para sancionar a quienes agreden al personal médico y dos exhortos para que se destinen ahorros para atender el covid y no se lleven a cabo despidos en los ayuntamientos.

¿Cuáles irán como prioritarias o, como dicen los legisladores, van a "transitar"? Que debido a la pandemia de covid-19, han proliferado los servicios de transporte de personal en Huehuetoca, Tepotzotlán, Tultitlán y Cuautitlán, y las empresas camioneras se quejan de que eso "les ha pegado durísimo", porque van haciendo paradas, lo que no está permitido, dijeron por ejemplo los de la famosa "Triple A". Sin embargo en redes sociales la gente acusa que, a "la malagueña", algunos los bajan del camión empresarial para subirlos al público... y que paguen.

Que muy loable es la labor que desde su trinchera lleva a cabo la Protectora de Bosques del Estado de México para promover el cuidado del medio ambiente, principalmente en los niños: están difundiendo una serie de videos educativos. Justo en el clavo de formar nuevas generaciones menos depredadoras del entorno.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

